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與大陸軍備競賽不符台灣利益

【本報記者孫志北京11日電】由國台辦、共青團
中央、全國台聯、教育部等 17 家官方機構共同主辦的
兩岸萬名青少年大型系列交流活動 「兩岸同心 我們同
行」，7月上中旬分別在京滬穗等城市相繼展開。

12 日北京人民大會堂一場弘揚中華傳統文化、
展示兩岸青年青春風采的主題聯歡活動，將把活動
推向高潮。據悉，這是兩岸青年交流中最大規模的
一次。

《人民日報》11 日就胡錦濤總書記 「七一」講話
配發第七篇評論文章《贏得青年，就是贏得未來和希望
》。文章指出，一個有遠見的民族，總是把關注的目光
投向青年；一個有遠見的政黨，總是把青年看作是推動
社會前進的最活躍力量。

觀察人士分析，在兩岸關係中，大陸方面一直把和

平統一的目標寄希望於台灣人民。胡錦濤 「七一」講話
提出， 「青年是祖國的未來、民族的希望。」未來兩岸
關係成長的力量與重要因素是兩岸青年，要加強兩岸青
少年間的交流，關鍵在於為兩岸關係發展培育新生力量
。黨報為 12 日大聯歡刊登這樣的 「預熱」評論，頗值
得玩味。

「由廣入深」 規模空前
今次的海峽兩岸青年交流 「由廣入深」，與時代相

呼應，具有歷史的縱深感。據報道，中央戲劇學院邀請
10 名台灣同學參與兩岸大學生戲劇交流教育項目、清
華大學邀請120名同學參與的 「辛亥百年，百年清華」
主題交流營。此外，1100 多名台灣同學與北京學生共
同舉辦自行車文化節、120多名青少年在北京參與航天

交流，還有150名台灣工會子弟到蘭州、上海了解 「沙
漠治理與綠化」和大型國有企業。

自 1987 年底兩岸同胞幾近隔絕的狀態被打破，青
年投身兩岸間學習、創業、交流、旅行的潮流，為民間
往來增添無限活力。近年來，青年意見呈現出影響未
來、影響兩岸乃至區域發展的趨勢，這尤其引發兩岸
高層關注，並着手為其搭建交換意見、認識彼此的平
台。

2008年12月31日，胡錦濤在紀念《告台灣同胞書
》發表 30 周年座談會上所做的重要講話中，就 「弘揚
中華文化，加強精神紐帶」部分特別強調 「尤其要加強
兩岸青少年交流，不斷為兩岸關係和平發展增添蓬勃活
力」。今年5月在成都舉行的兩岸經貿文化論壇，國共
兩黨更着手增列 「青年交流」為論壇一大主題。
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當民進黨 「總統
候選人」蔡英文的競
選班底招攬了不少扁
系人馬後，外界就已
預感到蔡英文將沿用

民進黨老一套的選戰策略了。果然，她最近常
以 「台灣人」自居，不禁讓人想起多年前也是
以 「台灣人」作為選舉標籤的陳水扁。也許有
人認為，蔡英文生在台灣、長在台灣，說自己
是 「台灣人」何錯之有？誠然，有的人也說自
己是 「香港人」，或 「北京人」，或 「上海人
」。不過，他們這樣說時，僅僅是出於地域、
語言的區分，而蔡英文的 「台灣人」論絕非
如此簡單，背後的政治意涵和選舉操作值得
深究。

蔡英文雖然至今還沒找到競選拍檔，但造
勢活動卻已進行得如火如荼。她近日推出首個
電視廣告，當中最引人注目的莫過於廣告的結
語 「我是台灣人，我是蔡英文」。上周六她到
南投縣一座城隍廟上香時又說，認同台灣的人
都是台灣人，執政後要讓當台灣人成為驕傲。
隔天，她與蕉農交流時，也不忘說到香蕉是
「台灣人的水果」。

正當各界對蔡英文三句不離 「台灣人」議
論紛紛時，蔡英文解釋， 「任何住在台灣、認
同台灣的人，都是台灣人」。言下之意，似乎
是指人們大驚小怪。但這反而引起更多疑問。
現今住在島內的二千三百萬居民都在為寶島的
各項建設作出努力，當然都是台灣人了。既然
大家都是台灣人，何以蔡英文在競選廣告中還
要刻意凸現自己的 「身份」呢？顯然，她是要
通過對比的手法，影射某些人 「不是台灣人」
。而且根據其一貫的 「台獨」言論，她所謂的
「台灣人」，是為了與 「中國人」作區隔，與

我們常說的 「香港人」、 「北京人」、 「上海
人」的意涵完全不同。看來，民進黨是 「老狗
玩不出新把戲」，又把操弄族群、統獨的 「舊
酒」搬出來，裝到了蔡英文這個「新瓶子」裡。

台灣的族群問題由來已久。在島內，一九
四九年隨國民黨政權敗退遷移到台灣的人，被
稱為 「外省人」，而此前已經居住在島內人的
人則被稱為 「本省人」。在 「兩蔣」統治時期
， 「中央政府」一級的黨政軍主要職位被外省
人佔據，本省人只在省級以下的地方政權擔任
職務，由此造成 「外省人」與 「本省人」關係
緊張。後來，以 「本省人」為主的 「黨外人士
」在爭取民主權利的同時，卻逐漸把 「本土意
識」扭曲為 「台獨意識」，在正式組成民進黨
後，更明目張膽地奉行 「台獨黨綱」，且每逢
選舉，便大肆操弄族群矛盾、統獨議題，令
民眾嚴重分立，以從中吸取選票，大撈政治
利益。

對於 「台灣人支持台灣人」、 「台灣人支
持本土政權」、 「台灣人要出頭」、 「我們台
灣人要有自己的領袖」等口號，相信島內民眾
必不會陌生，因為一到選舉，這些口號便如口
頭禪似的掛在民進黨候選人嘴邊。當年陳水扁
就自封 「台灣之子」，現在蔡英文又三番四次
地標榜自己是 「台灣人」，他們背後的 「用心
」又如何瞞得過選民的眼睛？只是蔡英文當初
接任民進黨主席時，其學者出身的清新形象曾

一度讓人們寄予厚望，但如今竟蛻變為操弄族群的 「典型民
進黨政客」，恐怕把中間選民都嚇跑了。

民進黨自三年前敗選落野後，全然沒有好好反省，兩大
致命傷 「反貪腐」和 「兩岸問題」至今仍是 「潰爛狀態」
，在如此情況下，只好再搬出既廉價又煽情的口號，糊弄
選民。不過，島內選民早已厭倦了沒有政績、只會大
搞意識形態的無能政客，三年前國民黨大勝就是明
顯的例子。明年大選民進黨的把戲也不會得逞。

瀾瀾觀觀
隔海

【本報訊】據中通社 11 日報道：馬英九說，他上
任3年多來， 「非常有效地改變了台海情勢，從過去的
衝突跟對立，變成了現在的和解與協商，使得雙方不論
是在貿易投資、交往各方面都有非常顯著的發展」。

馬英九舉例指出，過去兩岸沒有直航，最多只有假
日包機；但現在每周雙方有 558 班的正式班機，使得
兩岸往返更為方便，也使得台海發生戰爭的機率大幅
減少。

美售台直升機 首批發包生產
馬英九強調， 「我們的目的非常單純，就是為台灣

創造一個和平跟安全的環境。因為我們不認為跟中國大
陸進行軍備的競賽符合我們的利益以及區域的利益，因

此我們採取了這種追求和平的方式，把兩岸關係、兩岸
的和解制度化，作為我們最有效的防線」。

此外，美國國防部10日表示，出售給台灣的60架
UH-60M 「黑鷹」多用途直升機，第一批4架已經完成
發包，預定2013年5月30日完工出廠。

據美國國防部在網站上公布，位在康乃狄克州的塞
考斯基（西科斯基）飛機公司標到美國陸軍部一筆合
約，將為台灣生產 4 架 UH-60M 黑鷹多用途直升機，
價值4860萬美元。

美國政府在去年1月底宣布出售60架黑鷹多用途直
升機給台灣，總價為 31 億美元。這型直升機是美國陸
軍現役主力飛機之一，可以擔任運輸工作，也可以從事
搜索、電子戰、反潛、救援等任務。從事戰術運輸時，
「黑鷹」可以裝載 11 名士兵和相關裝備，也可以一次

同時裝載一具105榴彈炮、30發炮彈和4名炮手。它可
以裝載1200公斤貨物，或吊載4000公斤貨物。

據悉全世界約有 20 個國家及地區使用這型直升機
，美國總統的座機之一 「海軍陸戰隊一號」就是這型直
升機。今年5月執行獵殺 「基地」組織首腦本─拉登任
務的即是UH-60M改良版直升機。

馬英九11日在台北接見加拿大國會議員
訪問團時表示，兩岸關係制度化是獲取和平
的有效方式，並可降低台海發生戰爭的機率
： 「我們不認為跟中國大陸進行軍備的競賽
，符合我們的利益以及區域的利益」 。

▲馬英九（前右）11日在 「總統府」 接見加拿大
國會議員訪問團 中央社

【本報訊】據中通社11日報道：台灣當局正在草擬
《人權報告》，其中將首度觸及同性戀可否結婚、組織
家庭的敏感議題，儘管 「總統府」表示，當局目前只在
草擬討論階段， 「《人權報告》連架構都還沒確定」，
認為一切 「言之尚早」，但此消息已引發社會各界關注
。有同志團體歡迎有關決定，認為這是對社會多元的尊
重，但亦有立委擔心有關法案將會受到宗教等傳統力量
的強力抗拒，認為社會需要較多的時間慢慢溝通，就同
性戀婚姻合法化的立法 「不需要有時間表」。

據悉，台灣當局授意監察院副院長陳進利組成《人
權報告》撰寫小組，該小組在六月底的會議中，同意將
同性戀婚姻的合法化列入 「遠景」之中，建議台灣當局
在未來適當時候推行同性戀婚姻合法化。有專家指出，
美國等地方已通過同性婚姻的合法化，台灣社會亦應正
視同性戀組織家庭的人權，認為政府應朝同性戀婚姻合
法化的方向努力、研究。

陳進利表示，政府將於 12 月 10 日的國際人權日提
出台灣的《人權報告書》，內容包括各層面，同志婚姻
課題也是其中一個課題。他表示，該小組已要求 「內政

部」、法務部、司法院就同性婚姻提交更多資料，料下
次會議將會有進一步的討論。

同志團體憂「只聞樓梯聲」
有同志團體對此表示歡迎，但指台灣當局早在陳水

扁時期就曾聲稱要允許同性婚姻合法化，結果 「只聞其
聲不見其影」，呼籲馬政府若有心推動社會更多元和諧
，就應營造對同志友善的環境，不要讓一個好的政策淪
為沒有下文的 「選舉支票」。同志諮詢熱線協會常務理
事喀飛表示，政治人物多年來常常在選前放話要推動同
志結婚，但都僅停留在擬草案，從未真正達成共識，進
入立法階段，呼籲政府若有意立法，應先讓社會對此有
充分對話與討論。

有立委亦認為當局無需急於立法，國民黨立委賴士
葆表示，針對同性戀婚姻不只是宗教團體有意見，連教
育部想把同性戀議題放入國小教材，都引起家長團體的
反對，可見短期之內要完成修法沒那麼簡單。立委鄭麗
文亦指出，相關議題面對傳統力量的抗拒，需要慢慢溝
通， 「不需要有時間表。」

台擬推動同性婚姻合法化

【本報訊】據中通社 11 日報道：前台灣衛生署長
楊志良在新書中以 「獸醫」譬喻沒醫德的醫師，引發獸
醫師群起抗議。

11 日上午 10 時，台灣北、中、南部 3 個獸醫師公
會代表，集結在台北地檢署，以團體名義遞狀控告楊志
良。新北市獸醫師公會理事長王志朗表示，要對楊志良
提出民事1人1塊錢新台幣的求償，並要求他在四大報
登報道歉。

以敢言著稱的楊志良，在辭去台灣衛生署長職務後

，近日出版新書《拚公義，沒有好走的路》。書中以
「台灣最有骨氣的男人」來形容自己，在論述 「醫德」

時，認為如果只是把人當成 「活體」來醫，那麼人醫就
會淪為 「獸醫」或 「惡醫」了。

以「獸醫」比喻沒醫德
楊志良還把 「獸醫」譬喻為： 「就是把病人當成動

物一樣不理不睬，反正我已經用我最好的醫術照顧你了
，你還要求什麼？或是病人麻醉後不省人事，不會唉唉

叫，就把病人當動物任宰之割之。」
楊志良這番 「人醫還是獸醫」的言論，引起獸醫師

不滿，有3名獸醫師因楊志良未道歉，因而在8日前往
士林地檢署按鈴控告楊志良加重誹謗。但楊志良當天表
示，惡醫、獸醫只是形容詞，不是指獸醫師；他並表示
這場官司無厘頭，他不會出庭，若法院真的判他侮辱獸
醫師，那國文教育真的要改進。

台灣獸醫師公會提告
對於楊志良堅拒道歉，台灣獸醫師公會決定以團體

名義遞狀控告。公會表示，已在5日召開的記者會中請
楊志良於 3 日內回應要求，但楊志良未在 3 天內公開
道歉及新書下架修正，如今限期已到，該會決定具狀
提告。

楊志良獸醫論引爭議

【本報訊】據中央社台北11日消息：台北地方法院
11日抽籤決定承審 「國安密帳」案合議庭，結果由先前
審理二次金改案的審判長周占春、受命法官林柏泓、陪
席法官何俏美再組合議庭。

不過因林柏泓即將調任司法官訓練所擔任導師，台
北地方法院發言人黃俊明表示，台北地院屆時會再選任
受命法官的繼任人選，過程將經由刑庭法官推薦、法官
自願等決定初步名單，再由台北地方法院院長吳水木決
定。周占春合議庭先前審理陳水扁二次金改案判決陳水
扁無罪，這次再度抽中承審李登輝涉及的 「國安密帳」
案，部分法官同事直呼 「太巧了」。

【本報訊】據中通社11日報道：位於台北市西門町
、台灣 「總統府」後方的 「國軍英雄館」，外傳將以民
間參與開發的方式改建為五星級飯店，為軍方日後實施
全募兵制籌措經費。台北 「國軍英雄館」由非官方的
「軍人之友社」經營，曾虧損多年，1 年多前靠着 100

元新台幣吃到飽的早餐打響名號，接着推低油少鹽套餐
，並更新客房設施，推出坑道風格套房，吸引不少目光
，如今轉虧為盈。由於位在捷運站出口，交通方便，價
格便宜，成為背包客的最愛。

「國軍英雄館」相關土地包括軍方歷史文物館、三
軍軍官俱樂部、福利中心、文藝中心與英雄館等五大建
築，面積約4659坪（每坪約3.3平方公尺），所有權屬
台灣公有財產局。此間傳媒11日報道，台灣即將推行募
兵制，但經費缺口相當驚人，因此 「國防部」規劃把位
於台北市西門町鬧區的三軍軍官俱樂部所在地執行ＢＯ
Ｔ（興建、營運、移交）案，委由民間興建經營五星級
飯店、出租套房、電影院等設施，藉此取得收益，挹注
募兵所需， 「國軍英雄館」因此恐將走入歷史。

有人認為，去年鄰近博愛特區、樓高23層的元大一
品苑，才因距馬英九居住的中興寓所太近，引起疑慮；
如今改建英雄館， 「總統府」正後方將多1棟龐然巨物
，爭議一定更多。

島內弘光科技大學研發封肉冰淇淋，將客家傳統封肉去皮、去油，再加上牛奶、蛋黃等材料研發
而成，吃冰淇淋也可以吃到小肉塊，口味相當特別、有創意。 中央社

放扁周占春中籤審李案

台軍英雄館或改建飯店
鄰近總統府惹安全疑慮

鴻海打造台北「秋葉原」
台北資訊園區由鴻海集團以BOT形式奪標，在11日

的動土典禮中，鴻海董事長郭台銘表示，將斥資 38 億元
（新台幣，下同）投資有關項目，冀可將台北資訊園區打
造成經營創新產品、創意文化及年輕人創業的 「三創基地
」，郭台銘豪言，台北資訊園的未來成就將超越馳譽全球
的日本電子產品街 「秋葉原」。 中通社

台版韋小寶娶4妻生14兒
享盡一夫多妻的齊人之福，不一定要是電影中的唐伯

虎或是小說中的韋小寶。台灣新竹市經營起重機生意的商
人胡漢龑同娶四妻，共生下了14名孩子，除元配夫人外，
另外3房妻子並無法律上的名分，但4女共伺一夫卻十分
和睦。 「御妻有術」的胡漢龑透露，一視同仁是令4名妻
子和睦相處的 「秘訣」，他聲言對4名妻子 「個個都愛」
，不但每人1棟房子，就連鑽戒都是相同克拉數。 中通社

2011 台灣生物科技展記者會在台北世貿召
開，部分展品提前亮相。圖為米做的麵包。 新華社

米麵包

封肉冰淇淋

▲山東省長姜大明（中）11 日率訪問團搭機抵達
桃園機場，他希望台灣同胞多多關照 中央社


